



Foto: ptovaras.cl

Se han registrado 41 nuevos contagios en los últimos 5 días Fuerte aumento de nuevos casos Covid-19 en Puerto Varas

Pág.3

En vez de ubicar barrera sanitaria
autoridad decidió cerrarla con ripio

**Vecinos de Colonia
Tres Puentes
preocupados por
cierre de Ruta hacia
Puerto Montt**

Pág.3

**Nuevos hallazgos
de huemules en
cuenca de río Puelo
impulsan acciones
para su conservación**

Pág. 9



DESDE
EL LAGO
a tu casa



((•)) 08.08 _ 17 HRS
Gabriela
Montero

f @ v y teatrodellago.cl

ciclo internacional

Turismo y Falta de Medidas: No hay más tiempo

Con insistencia hemos venido señalando la falta de medidas concretas para el sector turismo de nuestro país y en particular con el de nuestra Región de Los Lagos a propósito de los efectos generados por la pandemia del covid19 en Chile y el mundo. Han sido meses de mucha angustia y preocupación para cientos de familias y emprendedores que han visto como sus negocios han debido cerrar o bien aceptar una merma importante en sus ingresos.

Desde diciembre de 2019 que la Organización Mundial de Turismo viene advirtiendo la necesidad de medidas para el sector. En el Barómetro de Turismo de marzo de 2020, la Subsecretaría de Turismo advierte la tendencia a la baja de la actividad. En abril de este año la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedetur), indicó que se proyectaban más de US\$3.900 millones en pérdidas para el sector en Chile. En mayo, el Banco Central mencionó en su encuesta que el turismo, la hotelería y la gastronomía eran los rubros más afectados por la pandemia. Por último, Fedetur y la Cámara Nacional de Comercio, indican que el 3 de julio de 2020 enviaron al Ministro de Economía, Fomento y Turismo, una propuesta con un paquete de medidas específicas para el sector, solicitud que fue derivada al Subsecretario de Turismo. Aun así, con todos estos datos, el Gobierno de Chile ha brillado por su ausencia y en especial la Subsecretaría de Turismo y el Sernatur. Sumemos a todo esto el cambio de subsecretario de turismo justo en el peor momento y una desocupación actual de casi 50% según el INE.

A principios de mayo, la Subsecretaría de Turismo informó un calendario de video reuniones con los actores del turismo en todas las regiones para conocer sus dificultades y ver qué se podía hacer o qué medidas tomar. Estas reuniones tenían la modalidad de mesas de trabajo regionales

virtuales por invitación y esta última semana de julio nos encontramos con la sorpresa de que el gobierno anuncia la creación de una Mesa Regional de Turismo. ¿Por qué una sorpresa? Básicamente porque este es un ejercicio que se supone ya se realizó tres meses atrás, en específico el día 7 de mayo en nuestra región, y que por lo tanto ya debiese haber dado paso a la puesta en marcha del plan o de la hoja de ruta que se supone se planteó por parte de la autoridad en dicha actividad.

Es realmente una falta de respeto anunciar esta mesa como si fuese un avance cuando solamente se trata de replicar lo que ya se hizo hace tres meses en la región. Lo más terrible es que ya van 8 meses de una profunda crisis en el sector y esto solo demuestra la desidia de las autoridades frente a un sector que aporta el 3,4% del PIB y 400.000 empleos. Por lo tanto, la apuesta por la sustentabilidad, por las empresas verdes, la ecología y la puesta en valor de nuestra naturaleza y tradiciones parecen ser solamente un eslogan sin apoyo ni políticas públicas que lo respalden.

Luego de todo este tiempo sin recibir ningún tipo de ayuda concreta, más allá de charlas virtuales, el sector turismo y sus representantes en la mesa no pueden recibir con agrado esta instancia. Resulta una obligación del Gobierno hacer algo respecto del sector. Por supuesto que es importante conocer los problemas y los aportes, pero se supone que esto ya se realizó! ¿Es necesario repetir todo de nuevo? Lamentablemente, al parecer es como dicen por ahí: es lo que hay.

La lentitud, mal manejo, falta de conocimiento, falta de medidas, de creatividad, de compromiso, etc., no han permitido avanzar. No se utilizó la infraestructura del turismo en el contexto del covid19, no se ha entregado liquidez a las MIPYMES del turismo tal y como se prometió vía FOGAPE ni mucho

menos ha existido ayuda para un sector que se sabe es de alta informalidad (sí, la misma que vemos los fines de semana por TV y nos maravilla con sus paisajes y recetas), no se avanza en plantear certificaciones sanitarias del tipo sellos de calidad y sustentabilidad, tampoco se avanzó con los protocolos sanitarios anunciados. Al parecer, a estas alturas solamente CORFO y un par de diputados, están tratando al menos proponer algo.

En este momento no se necesitan las mismas guías y presentaciones que hablan de cómo emprender o fortalecer el emprendimiento, o las típicas charlas de hospitalidad que se dictan con o sin pandemia, se necesitan recursos especiales y acceso preferente a créditos. Mientras tanto, el gobierno estuvo más preocupado de participar en el InverTur promoviendo la llegada y el apoyo a inversionistas extranjeros en detrimento de ayudar a nuestras propias MIPYMES.

El panorama es bastante desalentador pero el turismo de nuestra región se ha desarrollado a punta de esfuerzo y de imaginación. Parece que una vez más este modelo nos lleva a pensar en que el darwinismo empresarial nos pasará la cuenta y quienes sorteen la pandemia podrán apropiarse de los espacios de muchos emprendedores y emprendedoras, que no lo lograron por falta de políticas públicas que los ayudaran a pasar este momento de crisis. No hay más tiempo.

Carlos Aedo Finlez
Sociólogo

El Heraldo Austral
nuestro diario, nuestro patrimonio

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva
Paola Alvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.

Alerta Morada

“Siéntate cómo señorita” “Ese juego es de hombres” “Debes casarte, tener un marido y ser dueña de casa” “Sirvele a tu hermano que viene cansado del trabajo” “Esa mujer tiene la culpa que la miren y la toquen en la calle. Mira cómo se viste”

Durante largos años mi madre y abuela recitaban aquellas frases en los distintos rincones de la casa con la finalidad de formarme “como una mujer de bien”. Y no era de extrañar, pues provengo de una familia con origen noble, donde las mujeres con esfuerzo y dedicación lograban construir sus hogares desarrollándose como dueñas de casa, mientras los hombres trabajaban en alguna fábrica o empresa y traían consigo el dinero para alimentar a la manada. Hasta aquí todo bien, nada de malo había en que las mujeres se quedaran en sus casas cuidando a sus hijos e hijas y ejerciendo las labores domésticas que demandaba cualquier hogar, el problema surge cuando comienzas a cuestionar las prácticas que, para ese entonces, eran inaudibles. ¿Por qué mi padre llegaba del trabajo y no realizaba ninguna labor doméstica? ¿Acaso mi madre no estaba cansada al igual que él? ¿Por qué debo hacer el aseo yo, siendo mujer, mientras mi hermano veía televisión? Y Así fue. Crecí cuestionando todo el método de crianza con el que habían educado a las mujeres de mi árbol genealógico cuando apenas tenía diez años. ¿Sexo débil? ¿Quién inventó eso? Me preguntaba una y otra vez. Seguramente alguien que conoció en profundidad la inmensa fortaleza que existe en cada una de nosotras. Estoy convencida que el machismo, las acciones patriarcales y el estado de poder emanado desde el hombre proviene desde un rincón vulnerable, desde un temor a conocer lo que somos capaces de realizar como personas profesionales y autónomas.

Hoy el “sexo débil” está en alerta y no sólo por Antonia Barra, sino también por aquellas sufragistas que dieron su vida en una lucha exhausta para ser escuchadas en el parlamento. Por aquellas mujeres quemadas en una fábrica textil y que hoy inspiran el color morado en una lucha que recién comienza. Por todas aquellas mujeres violentadas verbal y físicamente y que hoy ya no se encuentran con nosotras.

Que nuestra alerta morada se extienda en cada rincón del mundo para concientizar y educar a las familias y a las futuras generaciones. De ellos depende cambiar los patrones establecidos durante décadas y que Antonia Barra, donde quiera que este, pueda ser escuchada y defendida.

Por mí y por todas mis compañeras.

Nadia Garcés Montes
Profesora y Activista Feminista

Editora
Paola Alvarez B.

Colaborador
David Leal

Diagramación
Carlos E. Gómez M.

Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza

Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl

Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile

Jueves 06 de Agosto de 2020

Se han registrado 41 nuevos contagios en los últimos 5 días

Fuerte aumento de nuevos casos Covid-19 en Puerto Varas

Hasta ayer se registraban 182 casos acumulados

De acuerdo a la información entregada en la jornada del día de ayer por la Seremi de Salud de la Región de Los Lagos, en Puerto Varas hay un total de 182 casos acumulados, con 41 nuevos contagiados en los últimos 5 días, lo que implica un aumento del doble de casos positivos a los que se habían presentado en semanas anteriores.

De estos 182 casos totales acumulados, hay 50 casos activos, 9 de estos en Residencia Sanitaria, 1 hospitalizado y 132 casos recuperados.

Con respecto al testeo masivo que el Departamento de Salud Municipal está llevando a cabo en la ciudad, se ha realizado un total de 1.112 exámenes, donde 8 de éstos han resultado positivo siendo casos asintomáticos.

Respecto de esta situación del aumento de casos, el Director del

Servicio de Salud del Reloncaví, Dr. Jorge Tagle, declaró: "estamos muy preocupados por la situación que está ocurriendo en Puerto Varas en relación a la evolución de la pandemia por Covid-19, esto debido a que en la última semana hemos tenido el doble de casos positivos de lo que teníamos en las semanas anteriores y, por lo tanto, la cantidad de casos activos, es decir las personas que están contagiadas y que pueden contagiar a otros, ha aumentado considerablemente en la comuna y esto se debe, principalmente, y así lo hemos podido verificar por la ocurrencia de estos casos, a que la mayor parte de ellos obedecen a que las medidas de distanciamiento social no se están respetando en Puerto Varas. Muchos casos corresponden a personas que son contactos estrechos. Quiere decir que ha habido reuniones, encuentros



entre las personas y entendiendo que esta es una enfermedad muy contagiosa y que pueden estar contagiando personas asintomáticas, explica que estamos evidenciando un comportamiento de la pandemia en Puerto Varas que está aumentando en forma importante".

"En este sentido, queremos hacer un enérgico llamado a la comunidad de Puerto Varas a tomar muy en serio lo que está ocurriendo. Es muy importante mantener las medidas de distanciamiento social, no reunirse, quedarse en casa, no realizar actividades que pongan en riesgo a otras personas, usar mascarillas en espacios públicos, evitar las aglomeraciones, lavarse las manos en forma continua. Todas estas medidas que hemos visto se han ido relajando en la comuna de Puerto Varas están explicando

un aumento de casos que, si no tomamos las medidas ahora, va a ser muy difícil de poder controlar a no ser que tomemos medidas mucho más severas en relación a las restricciones personales de cada uno de los habitantes de la comuna".

Cifras de Contagio

En el informe del 31 de julio se registraban 140 casos en la ciudad de las rosas, el 01 de agosto subió a 150 casos, el 02 de agosto tuvimos 156 casos, el 03 de agosto pasamos a 161 contagiados, el 04 de agosto a 172 casos y, en el reporte de ayer se informaron 182 personas contagiadas por Covid-19 en la comuna, es decir, en promedio un aumento de 8 casos diarios, cuando en semanas anteriores eran entre 2 y 4 nuevos casos diarios.

En vez de ubicar barrera sanitaria autoridad decidió cerrarla con ripio

Vecinos de Colonia Tres Puentes preocupados por cierre de Ruta hacia Puerto Montt

Muy preocupados se encuentran los vecinos de Colonia Tres Puentes ya que la autoridad ordenó el cierre de esa ruta, pero no con una barrera sanitaria, sino que la cerraron con ripio para impedir que la gente desde Puerto Montt y Alerce eluda los controles sanitarios para llegar a Puerto Varas, ciudad que ha ido subiendo en el número de contagios en los últimos días.

¿Qué pasa si hay alguna emergencia en el sector?

Esa es la pregunta que se hacen los vecinos quienes han vivido la tragedia del Puente Minto y la erupción del Volcán Calbuco, transformándose esa ruta que ahora está cortada, en una vía de escape para la población de Colonia Tres Puentes, Ensenada, Petrohué y otros sectores.

Al respecto, la dirigente del sector,



Patricia Vejar, señaló: "En la tarde de ayer la cerraron y dicen que fue por orden del General y uno tiene que acatar las órdenes, pero resulta que colocaron ripio en la ruta, no pusieron un control sanitario con gente que pida el salvoconducto, sino que llegaron y le pusieron ripio. ¿Por qué no poner una barrera

sanitaria como en otras partes y no llegar y cortar el camino? ¿Y qué pasa si hay una emergencia?"

Cabe señalar que, de acuerdo a informaciones cercanas al MOP, en caso de emergencia despejar esta ruta no toma más de una hora.

Las comunas de Los Muermos, Llanquihue, Purranque y Maullín serán beneficiadas

Junji entregó 304 Millones para Mejoramiento de Cuatro Jardines Infantiles de La Región

26 niños y niñas de la región tendrán acceso a una mejor calidad de vida y bienestar en el ambiente educativo, gracias a convenios firmados por estos días por la Junji Los Lagos. Entidad que continúa apoyando con recursos a los jardines infantiles Vía Transferencia de Fondos (VTF) administrado por municipios locales, a pesar de la pandemia.

Los más de 300 millones de pesos aportados por el organismo público a las comunas de Los Muermos, Llanquihue, Purranque y Maullín serán destinados para el mejoramiento integral de los espacios de los recintos "Ventanitas de Colores", "Mi Pequeño Paraíso", "Creciendo Feliz" y "Estrellita de Mar", para alcanzar su pronto Reconocimiento Oficial exigido por el Ministerio de Educación.

Las respectivas ceremonias de firma de convenio del denominado

Subtítulo 33 fueron encabezadas en la semana por el director regional de Junji, Eduardo Hernández y la seremi de Educación Luisa Monardes, junto a los alcaldes: Emilio González, Víctor Angulo, Héctor Barría y Jorge Westermeier; además de sus equipos educativos y técnicos.

Para la seremi Monardes este acuerdo es parte del compromiso del Gobierno del Presidente Sebastián Piñera de centrar la infancia en la prioridad de las políticas públicas. "Nuestro mandato presidencial, es preocuparnos sobre todo de la primera línea educativa que son los más pequeños; en base a eso, nuestro compromiso ha sido el poder apoyar a los municipios para que saquen adelante sus proyectos que les van a permitir conseguir su Reconocimiento Oficial y así emparejar la calidad de nuestra infraestructura, independiente del



lugar donde se encuentren", dijo.

En tanto, el director Eduardo Hernández destacó el rol de Junji respecto de ser un referente en la educación inicial. "Nosotros nos preocupamos de entregar calidad en el ámbito técnico pedagógico y también mejorar nuestros espacios educativos. Es por eso que hoy estamos transfiriendo una importante suma de dinero para que se subsanen observaciones -de los jardines infantiles- y así obtengan el Reconocimiento Oficial", sostuvo.

Cabe recordar que, a diciembre de 2022, todos los establecimientos de educación parvularia que reciben recursos del Estado, para poder continuar funcionando deberán contar obligatoriamente con el Reconocimiento Oficial del

Mineduc, certificación con mirada integral que asegura el cumplimiento de una serie de aspectos técnico-pedagógicos, jurídicos y de infraestructura.

Respecto de las mejoras que se realizarán en el establecimiento en Llanquihue el Alcalde de Llanquihue, Víctor Angulo, declaró: "Esta firma viene a concretar un sueño de las tías y las familias de los niños y niñas de este establecimiento "Mi Pequeño Paraíso". Es un convenio por 125 millones de pesos que va a permitir mejorar todo el aspecto de infraestructura como mayores espacios, cierres perimetrales y arreglos de techumbres. Una serie de mejoras que nos van a permitir caminar hacia el Reconocimiento Oficial de este jardín".

Club Innovación Acuícola cumple su primer año aportando al sector con

El pasado mes de julio y en medio de vertiginosos cambios sociales, económicos y sanitarios, el Club Innovación Acuícola cumplió su primer año de vida.

Con el cumplimiento de este nuevo año, el Club de Innovación Acuícola, fundado en Puerto Varas por 12 empresas del sector, renueva su interés de aportar al sector y al país con un nuevo ciclo de charlas, las cuales estarán encabezadas por exponentes de destacada trayectoria como el Presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Juan Sutil; el economista y exministro de Economía, Luis Felipe Céspedes; el Presidente

de Global Aquaculture Alliance (GAA), George Chamberlain; y el Director de Desarrollo de Negocios Internacionales de CageEye y también socio del club, Sunil Kadri.

Para Eduardo Mas, Presidente del gremio, desde sus inicios, el grupo ha apuntado a masificar el conocimiento y el desarrollo de la acuicultura. El día en que se realizó la primera asamblea "vimos que las 12 empresas estábamos en la misma línea de innovar, de producir para la región, de apoyar y dar parte de



nosotros mismos para algo más".

Entre julio de 2019 y julio de 2020, el Club Innovación Acuícola se posicionó en el escenario acuícola chileno con una propuesta de trabajo marcado por la diversidad de sus socios, el espíritu común de trabajo y las ganas de convertirse en referentes del sector acuícola no solo a nivel nacional, sino que internacional.

Parte de esta tarea se ha conseguido, a través de charlas en universidades, participación en Seminarios, un primer ciclo de webinars y la formación de alianzas con entidades nacionales y extranjeras ligadas a la innovación y la acuicultura, como por ejemplo, el Programa Nacional de Innovación en Pesca y Acuicultura del Perú (PNIPA).

Jueves 06 de Agosto de 2020

Regalos del Comité de Damas del Rotary Club y del Municipio

Niñas y niños del Jardín infantil y Sala Cuna Arcoiris reciben chalecos tejidos a mano y botas de lluvia

El día sábado 01 de agosto, el Jardín infantil y sala cuna Arcoiris, junto con entregar a los padres y apoderados sus canastas de JUNAEB, también les entregaron chalecos tejidos a mano donados por el Comité de Damas del Rotary y botas de agua entregados por parte de la Municipalidad de Puerto Varas.

La Directora del establecimiento, Claret Brange, señaló respecto de estos regalos para los menores: "quiero agradecer por la maravillosa entrega de chalecos tejidos por sus propias manos de las Damas de Rotary Club, gestionado por la presidenta Paulina Castillo y colaboradora María Eugenia Aguilera, las cuales han solicitado a sus damas que tejan sin cesar estos chalecos para donarlos a los niños y niñas

del establecimiento, además regalaron buzos y polerones donados por Casa Belsan, permitiendo darles una gran alegría a las familias con sus hijitos en esta Pandemia".

"También agradecer a la Ilustre Municipalidad de Puerto Varas que se hicieron presente a través de DIDECO, representado por la Coordinadora Yoselin Molina Kappes de Chile Crece Contigo y el Coordinador Comunal Emilio Huaiquin, donando botas para el agua a todos los niños y niñas del jardín. Dejando en las familias sus corazones llenos de alegría, por tanta dedicación y cariño hacia ellos, que les ha costado mucho salir adelante en estos tiempos de contingencia".

"Como directora - continuó Claret Brange- quiero dar las gracias



a nuestra Comunidad Educativa por apoyarme en mi gestión, en la cual estamos realizando diferentes actividades junto a todas mis agentes educativas, que con gran motivación y vocación han estado realizando videos educativos y de apoyo para los niños, niñas y familias, para que sigan obteniendo

aprendizajes y no se sientan solos en esto, sino que siempre estemos unidos por una mejor educación llena de afecto y cariño por todos los agentes de la comunidad, de una u otra forma. Pero la unión hace la fuerza para que así nuestra Familia Arcoiris siga siempre en pie".



SÁBADO 8 DE AGOSTO
18:00 HORAS
ZOOM

 Charla inclusiva, con intérprete en lengua de señas

**BRECHA DIGITAL:
SU IMPACTO EN
LA EDUCACIÓN
Y UN DESAFÍO AL
CHILE DEL FUTURO**

Inscripciones:
<https://forms.gle/T5n8XZYkmWwms0n9>

Consultas a:
donaciones@trabajosocialenred.cl

Expositores:



Alejandra Arratia. Psicóloga
Directora Ejecutiva
Fundación Educación 2020



Pedro Huichalaf. Abogado
Docente e investigador del Centro
de Investigación en Ciberseguridad
de la Universidad Mayor



Marcos San Martín. Director
Escuela Fronteriza Juan
Soler Manfredini. Cochamó



Faustino Villagra. Director
Colegio Inmaculada Concepción PV
Presidente Regional FIDE Los Lagos



 Trabajo Social En Red
www.trabajosocialenred.cl



Películas en Amazon Prime Video

7500



Sinopsis:

Tobias es el joven copiloto de un avión que es secuestrado por unos terroristas, quedando él como único negociador con los atacantes desde dentro de la cabina sellada. Cuando los

secuestradores matan a un pasajero y amenazan con matar a más gente inocente si Tobias no abre la puerta de la cabina, este hombre normal se enfrentará a la prueba de su vida. (FILMAFFINITY)

Manhattan sin salida



Sinopsis:

Andre Davis (Chadwick Boseman) es un policía de Nueva York al que le encargan la investigación del asesinato de varios policías. Durante la búsqueda contrarreloj de los responsables, en la que se cierran por primera

vez en la historia de Manhattan todos los puentes que acceden a ella, el detective descubre una conspiración en la que tendrá que discernir entre aquellos a los que caza y los sospechosos que están tratando de cazarle a él. (FILMAFFINITY)

Midway: Batalla en el Pacífico



Sinopsis: Año 1942, Segunda Guerra Mundial. Después del devastador ataque sorpresa que destruyó Pearl Harbor, la Armada Imperial Japonesa se prepara para un nuevo ataque. Pero el Almirante Nimitz (Woody Harelson) y Dick Best (Ed Skrein), el mejor piloto de la armada estadounidense, preparan un contraataque al imponente ejército japonés. Así, Best encabezará un ataque masivo que hará que

Japón se dé cuenta de su error. Una decisión que cambió el curso de la historia para siempre. Mientras estos dos titánicos enemigos emprenden una letal batalla para cambiar el rumbo de la guerra, todas las miradas se vuelcan hacia la remota isla de Midway, donde una serie de contundentes ataques aéreos y marítimos pondrán a prueba la potencia y la fortaleza de ambas naciones. (FILMAFFINITY)

Los aeronautas



Sinopsis: Año 1862. La piloto Amelia Wren (Felicity Jones) y el científico James Glaisher (Eddie Redmayne) deciden embarcarse en un viaje para descubrir los secretos del cielo, volando en un globo aeroestático más alto de lo

que nadie lo había hecho antes. Pero al llegar a las capas más altas de la atmósfera, ambos comienzan a tener problemas con el oxígeno y la altitud, viéndose forzados a luchar por su propia supervivencia. (FILMAFFINITY)

Películas en Amazon Prime Video

Secretos de Estado



Sinopsis: 2003, mientras los políticos británicos y estadounidenses maniobran para invadir Iraq, la traductora del GCHQ (Cuartel General de Comunicaciones del Gobierno Británico) Katharine Gun (Keira Knightley) filtra un e-mail clasificado que urge a espionar a miembros del Consejo de Seguridad de las Naciones Uni-

das para forzar una resolución para ir a la Guerra. Acusada de romper el Acta de Secretos Oficiales y enfrentándose a prisión, Katharine y sus abogados están determinados a defender sus acciones. Con su vida, su libertad y su matrimonio amenazados, Katharine deberá luchar por lo que cree.

The Report



Sinopsis: Cuenta la historia de Daniel Jones (Adam Driver), el principal investigador del estudio que el Senado de los Estados Unidos realizó en el programa de "Interrogación y Detención" de la CIA, un informe del que posteriormente se daría a conocer su inhumana e inefectiva brutalidad en el tipo de torturas

que se cometieron durante los interrogatorios de la CIA tras el 11-S. Conforme iba sabiendo más sobre la verdad de los hechos, Jones cada vez se convencía más de que había que llegar hasta el final e intentar dar a conocer al mundo lo que muchos trataban de mantener en secreto a toda costa. (FILMAFFINITY)

El pasado que nos une



Sinopsis: La directora de un orfanato hindú (Michelle Williams) se encuentra al borde de la bancarrota. Cuando descubre que su organización está a punto de recibir una considerable donación por parte de una empresaria nortea-

mericana (Julianne Moore), viaja a Nueva York para conocerla. Sin embargo, allí se verá obligada a confrontar un pasado del que huyó tiempo atrás. Remake de la película danesa "After the Wedding". (FILMAFFINITY)

Blow the Man Down



Sinopsis: Mientras aún velan a su recién fallecida madre, las hermanas Connolly se ven envueltas de lleno en un crimen

que han de encubrir y que les lleva a descubrir las entrañas del pueblo pesquero de Maine en el que viven. (FILMAFFINITY)

Jueves 06 de Agosto de 2020



Nuevos hallazgos de huemules en cuenca de río Puelo impulsan acciones para su conservación

Colaboración entre Puelo Patagonia y Tompkins Conservation Chile ha logrado registrar nuevas imágenes de huemules en la cuenca del Puelo, Patagonia chilena. Dado que esta zona se encuentra en directa relación con el área límite con Argentina, estas evidencias vienen a fortalecer el monitoreo de la especie al otro lado de la cordillera, impulsando un trabajo colaborativo para la conservación a largo plazo de esta icónica especie de Patagonia que se encuentra en peligro de extinción.

En la cuenca chilena del río Puelo, región de los Lagos, existían escasos registros de la presencia del huemul. Solo algunos relatos de pobladores que indicaban haberlos visto en la zona y un informe preliminar de hace más de 23 años. Sin embargo, en 2019 se llevó a cabo un primer registro científico actualizado, gracias a un proyecto impulsado por la ONG Puelo Patagonia y la Fundación Tompkins Conservation Chile, con el apoyo financiero de National Geographic Society.

Como parte de ese proyecto, y luego de más de 1.500 días de muestreo y registros con cámaras trampa, se han podido obtener nuevas imágenes de huemules pertenecientes a las poblaciones de esta especie en la cuenca del Puelo, estimando la presencia de al menos unos 17 a 22 individuos en un área inicial de cerca de 3.500 hectáreas. Dado que esta zona se encuentra en el límite con Argentina, estas evidencias vienen a fortalecer las acciones de conservación por el huemul que se vienen desarrollando al otro lado de la cordillera por parte de la Administración de Parques de Argentina, ya que ahí se encuentra el Parque Nacional Lago Puelo y el Parque y

Reserva Provincial Río Turbio.

Andrés Diez, director ejecutivo de Puelo Patagonia, destacó: "Los continuos esfuerzos por relevar esta zona confirman que tenemos poblaciones importantes de huemules a ambos lados de la frontera y, por lo tanto, es fundamental un trabajo colaborativo entre ambos países, que permita un enfoque integral para abordar la conservación y protección de ecosistemas vitales dentro la cuenca binacional del río Puelo".

Cristián Saucedo, director de Rewilding de Tompkins Conservation Chile, detalló: "Estos nuevos hallazgos nos permitirán impulsar acciones que limiten y controlen las amenazas al huemul y su hábitat, por la importancia que representa

esta especie como paraguas en estos ambientes. Actualmente el hábitat de estas poblaciones se encuentra protegida en Argentina bajo la categoría de parque nacional, mientras que del lado chileno no existe protección oficial del territorio en cuestión".

Al otro lado de la frontera, en el Parque Nacional Lago Puelo, provincia del Chubut en Argentina, se instalaron cámaras trampa y hasta la fecha se han obtenido imágenes de varios ejemplares, incluyendo machos adultos, juveniles, hembras y crías recién nacidas. Al respecto, Hernán Pastore, Referente del Programa de Conservación del Huemul de la Administración de Parques Nacionales de Argentina, destacó: "Todo esfuerzo para conservar al

huemul en la cuenca del Puelo debe ser encarado en forma conjunta entre ambos países y de manera coordinada, ya que se trata de una única población de huemules que ocupa un área de frontera entre ambas Naciones".

Entre los desafíos a futuro para la conservación de la especie se encuentra la generación de un plan conjunto entre organizaciones, instituciones gubernamentales y la comunidad de ambos países para incrementar y mejorar las condiciones de las poblaciones de huemules y sus ecosistemas en esta zona, a través del control de amenazas, aumento de los estándares de manejo del hábitat del huemul, implementación de zonas de amortiguamiento, regulación de actividades como el turismo, entre otras. Conaf, asimismo, está generando una instancia para sumarse a estos esfuerzos de conservación, en el marco de trabajo de las Áreas Silvestres Protegidas.

Cabe destacar que en 2012 ambos países firmaron el Plan de Acción Binacional Argentino Chileno para la Conservación del Huemul del Sur, que identifica acciones para mitigar las amenazas que enfrenta la especie y su hábitat.



Docentes participaron en congreso que analizó los nuevos desafíos de la Responsabilidad Civil

La actividad contó con la participación de docentes de diferentes casas de estudios chilenas, así como de representantes de las universidades colombianas Externado y de la Sabana.

Analizar problemas actuales de la responsabilidad civil, con un enfoque internacional y moderno fue el objetivo del congreso internacional «Nuevos desafíos de la responsabilidad civil», en el que participaron los Doctores en Derecho, Pamela Mendoza y Darío Parra, docentes de la Escuela de Derecho, sede Puerto Montt, Universidad Austral de Chile.

La actividad fue por Cristián Aedo de la Universidad Católica de la Santísima Concepción, en el marco de actividades realizadas a través del Instituto Chileno de Responsabilidad Civil y se llevó a cabo,

el 30 y 31 de julio, vía plataforma Zoom, y contó con la participación de docentes de diferentes casas de estudios chilenas, así como de representantes de las universidades colombianas Externado y de la Sabana.

En la ocasión, la Dra. Pamela Mendoza, profesora de Derecho Civil, expuso sobre «La recepción de las obligaciones concurrentes o in solidum en Chile. A propósito de fallos recientes».

La ponencia trató sobre las obligaciones concurrentes o in solidum, sobre las que hoy hay un creciente interés en su estudio, «a pesar de



haber sido por mucho tiempo un tipo de obligaciones ajenas a la tradición chilena. La duda razonable que nos invita a debatir sobre su posible aceptación en nuestro derecho radica en que hay casos dudosos de alta aplicación práctica en los que la jurisprudencia ha tenido serias dudas acerca del régimen aplicable; en principio si se tratan de obligaciones pro parte o si se tratan de obligaciones solidarias. A esos supuestos particulares me referí en mi presentación, pues en fallos recientes la Corte Suprema los ha calificado como de obligaciones concurrentes», detalló la

académica.

Mientras, el Dr. Darío Parra, Director de la Escuela de Derecho UACH Puerto Montt, presentó el tema «Notas sobre el daño corporal en la responsabilidad aquiliana», y señaló que la ponencia trató sobre los daños corporales como categoría autónoma de perjuicios extrapatrimoniales, «se planteó avanzar dogmáticamente en la configuración y delimitación de esta especie de perjuicios, con miras a solucionar aquellos problemas prácticos que nos plantea, todavía, la enmarañada noción de daño moral imperante en nuestro ordenamiento».

Más de 31 mil visualizaciones registran las clases online regionales publicadas en Facebook Live del Mindep Los Lagos

Más de 31 mil visualizaciones registran las clases online regionales publicadas en Facebook Live del Mindep Los Lagos enmarcadas en la campaña #EntrenaEnCasa desarrollada por el Ministerio del Deporte y el Instituto Nacional de Deportes (IND), que se implementó para promover la práctica de la actividad física y el deporte durante la pandemia del Coronavirus.

Si bien en un principio bajo esta iniciativa se exhibían clases para niños, mujeres, adultos mayores y para personas que habitualmente realizan ejercicios físicos a nivel nacional, a partir del mes de junio se incluyó una programación regional, con clases que se imparten dentro de los pro-

gramas «Crecer en Movimiento» y «Deporte de Participación Social».

En este sentido, los profesores e instructores regionales han realizado sesiones de diferentes disciplinas, tales como zumba, aerobox, baile entretenido, danza árabe, palín y ejercicios para personas en situación de discapacidad, hasta entrenamiento funcional para deportes como fútbol, básquetbol, vóleibol, natación, judo, karate, ciclismo y atletismo.

El Seremi del Deporte, Matias Bahamonde Maldonado, destacó que «durante la semana los profesores e instructores entregan recomendaciones y enseñan ejercicios físicos para realizar en casa, en espacios reducidos y con elementos fáciles de acceder, tales como bastones de escoba, balones y botellas, entre



otros materiales, son rutinas de media hora, aproximadamente, a fin de motivar a la personas a desarrollarlas, tendientes a mejorar su salud, tanto física como mental y disminuir así el sedentarismo, mientras se encuentran en sus casas durante este periodo de cuarentena».

Por su parte, el Director Regional del IND (S), José Moraga Lira, enfatizó que «cada clase se publica

de manera online en la cuenta regional de Facebook Live, quedando grabadas y siendo fáciles de descargar para repetirlas una y otra vez, si las personas así lo desean, ajustando a sus tiempos y situaciones. La idea es brindar una programación variada para que los diferentes públicos puedan motivarse a practicar ejercicios físicos y deportes en casa, con rutinas tanto regionales como nacionales».

VITRINA Comercial

arte & oficios

MACHACOYA

Atelier Galería

SECRETOS

Walker Martínez #781 con Valverde - Email: potsiempro007@gmail.com
 @batielordelajelmelopez @batielordelajelmelopez +569 75836816

DR. ALEJANDRO ALVAREZ

Implantología
Rehabilitación Oral

Urgencias Dentales
Cosultas Telefónicas

Puerto Varas San Pedro 451 2do piso, Oficina 3 Fono 65 2 235858

+56 9 6456 4158

www.dr.alvarezimplantes.cl

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:
65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Veterinario a Domicilio 24/7 URGENCIAS

Willy Rojas

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

Celular:
+569 82078167

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:
65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local

Fono:
65-2752766

ElHeraldoAustral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

LAVASUR

EMPRESA DE ASEO

Lavado de:

- Autos
- Alfombras
- Tapices
- *Limpieza de Combustión Lenta

FONO:
+56 9 83686888
SAN PEDRO 26
PUERTO VARAS

Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas

NIKY REGALOS
CON USTED A TODA HORA

A nuestros clientes les informamos que con motivo de la situación sanitaria que vive el país, hemos implementado las siguientes medidas:

Horario continuado de 10 a 18 horas en tienda

ADÉMÁS DE VENTA TELEFÓNICA
LLAMANDO AL 652232008 Y
VENTA POR WHATSAPP
A LOS NÚMEROS: +569 998212484/+569 998212487
Y A TRAVÉS DE NUESTRO
CORREO ELECTRÓNICO: CONTACTO@NIKYREGALOS.CL

Concejal
Rosa Benavides Mundaca

Asesoría Jurídica
y Proyectos

Cel +569 82287540

MANO LeMINA
DISEÑO GRÁFICO & GESTION™

Servicios

- MARCA
- PAPELERÍA
- AFICHES, PENDONES
- DISEÑO EDITORIAL
- FOTOGRAFÍA
- DISEÑO WEB / RRS

COTIZA CON NOSOTRAS!
hola@manodemina.com
www.manodemina.com
+569 4297 9910
@manodemina

Portal Ernestina Centro
ARRIENDA LOCAL COMERCIAL, 26 MT2
Fono contacto +569 9949 1171

DEL CAMPO A SU MESA

Horario de Atención

Lunes a Viernes: 9:00 a 19:00 hrs.
Sábado : 9:30 a 19:00 hrs.
Domingo: 10:00 a 14:30 hrs.

Realiza tus pedidos on line en
www.bodegarengifo.cl o a ventaspv@bodegarengifo.cl
Te lo llevamos a tu casa

Oferta ESTOMAGUILLO \$4.690

Concierto de la pianista Gabriela Montero se transmitirá online en Teatro del Lago

Se trata del debut de la artista venezolana, quien se presentó en nuestro país en 2013 para el aniversario de Teatro del Lago, en el cual mostró todo su virtuosismo y don de la improvisación que la ha caracterizado durante toda su carrera.

Este sábado 8 de agosto a las 17:00 se transmitirá online y gratuitamente, a través de la plataforma digital "Desde el Lago" (www.teatrodellago.cl), el concierto para piano que Gabriela Montero interpretó en 2013 para el aniversario de Teatro del Lago. Se trata de Cuatro Piezas para Piano Op. 119 de J. Brahms y Fantasía en Do mayor Op. 17 de R. Schumann, además de diversas improvisaciones características de sus presentaciones. En la ocasión y a pedido del público, en la segunda parte del concierto sorprende con versiones de "La Joya del Pacífico", "Sube a nacer conmigo hermano", "Gracias a la vida" y el clásico "Puerto Montt".

La talentosa pianista venezolana comenzó a estudiar piano a los cin-

co años, y ya a los ocho debutó bajo la dirección de José Antonio Abreu -fundador de "El Sistema"- con la Orquesta Nacional Juvenil de Venezuela, posteriormente Orquesta Sinfónica Simón Bolívar. Con su apoyo, el Gobierno Venezolano la becó para estudiar en EE.UU. y luego, se trasladó a Londres para perfeccionarse en la Royal Academy of Music. Desde que egresara su carrera ha sido imparable por su calidad como intérprete así como por su talento excepcional para improvisar, cualidad que impactó en su momento a la gran Martaha Argerich, quien la empujó para que integrara a sus conciertos la improvisación.

Hoy, se presenta regularmente en las más importantes salas de con-



ciertos del mundo junto a destacadas agrupaciones, como la Orquesta Filarmónica de Nueva York, la Filarmónica de Los Ángeles, entre otras, también ha dado conciertos en lugares tan distinguidos como el Wigmore Hall, el Centro Kennedy, la Konzerthaus de Viena y la Filarmónica de Berlín.

Por las bondades acústicas de Espacio Tronador, Montero regresó a nuestro escenario cuatro años después de su primera visita para grabar un disco homónimo junto a la Orquesta de las Américas, bajo la dirección del mexicano Carlos Miguel Prieto.

La pianista también es una exitosa artista de grabación. Su primera composición orquestal, 'ExPatria', la hizo merecedora de un Grammy Latino por Mejor álbum clásico, mientras que 'Bach and Beyond' ocupó el primer lugar en las listas clásicas de Billboard durante varios meses y obtuvo dos Premios Echo Klassik.

Este concierto es parte del "Ciclo Internacional" que transmitirá Teatro del Lago, a través de su plataforma digital "Desde el Lago", todos los sábados de agosto a las 17:00 horas (www.teatrodellago.cl).

Ecosistema Los Lagos invita al 4° Encuentro Regional de Emprendimiento "Inspiración, Innovación y Asociatividad"

Inspiración, Innovación y Asociatividad son los conceptos claves que serán abordados en el 4to Encuentro Regional del Ecosistema Los Lagos, en su versión on line el próximo 27 de agosto en vivo para toda la región y especialmente pensado en las y los emprendedores de la provincia de Palena.

El Ecosistema Los Lagos es una red de innovación y emprendimiento conformada por instituciones público-privadas cuyo objetivo es facilitar el acceso a las oportunidades del sistema de emprendimiento en sus diferentes etapas.

El año 2020 nos impone nuevos desafíos debido a la contingencia sanitaria del COVID19, por esta razón se ha decidido realizar y potenciar este 4to encuentro regional, para conocer y analizar los factores económicos, sociales,

territoriales y culturales relevantes para la toma de decisiones en tiempos de crisis, articulando una red de apoyo y acompañamiento a emprendedores de toda la región.

Anteriormente los tres encuentros regionales que se realizaron en Frutillar, Osorno y Chiloé, tenían por objetivo descentralizar el conocimiento y enfocarse en la entrega de herramientas para potenciar y apoyar emprendimientos en cada territorio. Hoy las mentorías y asesorías profesionales están pensadas para que accedan directamente las y los emprendedores de la provincia de Palena, de Hualaihué, Palena, Chaitén y Futaleufú.

De esta manera, el Ecosistema de Innovación y Emprendimiento, responde a las necesidades de acompañar a emprendedores locales en una ruta que potencie la escalabilidad, una mejora constante de sus habilidades y herramientas

de gestión y la producción en base a la sustentabilidad regional.

Rodrigo Carrasco, Director Regional de Corfo Los Lagos, explicó la importancia de consolidar el trabajo con emprendedores de toda la región a través de estos encuentros "es muy satisfactorio ver de qué manera el Ecosistema de Emprendimiento e Innovación Regional de Los Lagos ha ido fortaleciéndose y consolidándose a través de los años. Hoy son múltiples actores como Incubadoras de negocios, CoWorks, Redes de Mentores, Universidades, Servicios públicos, Fundaciones, ONGs y Consultoras especializadas desde Los Lagos. El sello ha sido la "Colaboración", lo que ha permitido que hoy emprender e Innovar desde la región de Los Lagos sea una experiencia en la que puedas tener acceso a entidades expertas que te acompañen y asesoren. Ya se ha hecho una tradición que cada mes de agosto nos reunamos en un encuentro masivo, esta cuarta versión será de forma virtual y con foco en atender las necesidades de los emprendimientos de la provincia

de Palena".

Francisca Paris, directora regional de BAJ Los Lagos, institución fundadora del Ecosistema, explicó la importancia del trabajo de la red explicó la importancia del trabajo del Ecosistema "la actual crisis sanitaria ha golpeado a diversos sectores productivos de la región, lo cual nos desafía como RED a estar presentes y colaborar en prospectiva, lograr inspirar que, ante la dificultad, siempre existe una oportunidad de salir adelante, que no estamos solos en esto. La nueva realidad a la que nos enfrentamos, nos desafía a pensar en nuevos modelos de sostenibilidad del crecimiento y desarrollo territorial. Desde ese punto de vista el Ecosistema Los Lagos ha logrado una articulación virtuosa y radical que pone en valor la importancia de la intersectorialidad en la búsqueda de nuevos y mejorados horizontes, por eso les invitamos a participar, dialogar y exponer sus inquietudes en el cuarto Encuentro Regional de Ecosistema Los Lagos".